



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL

Clefs d'or Geburtstag in Salzburg

Mit einem Monat Verspätung – bedingt durch die späten Osterfestspiele und den internationalen Kongress in Toronto – beging die Sektion „Österreich Mitte“ heuer den Geburtstag unserer Hotelportiervereinigung. Wie jedes Jahr wird in der Alpenrepublik der Gründungsstunde der Clefs d`or gedacht.

In liebgewonnener Tradition darf vor den kulinarischen Genüssen und dem gemütlichen Beisammensein auch die Weiterbildung nicht fehlen. Grundlage für jede professionelle Portierarbeit ist ja ein gutes Wissen um die Geschichte und die Sehenswürdigkeiten der eigenen Stadt.

Die Geschichte Salzburgs war immer eng mit den Erzbischöfen, der Kirche und den Klöstern verbunden. Was lag da näher, als das älteste Kloster Salzburgs, St. Peter zu besuchen. Und so trafen sich 19 Wissenshungrige im Innenhof zu St. Peter, dem ältesten Kloster nördlich der Alpen, welches durchgehend geführt wurde. Die korrekte Bezeichnung ist übrigens Erzabtei...



In Empfang genommen wurden wir vom hochwürdigsten Prior Korbinian Birnbacher, der



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL

ausnahmsweise die Pforten des normalerweise sehr privaten Klosters für uns öffnete. Vielleicht spielte auch die Ähnlichkeit der Insignien der Benediktiner und der Goldenen Schlüssel eine Rolle...



Die nächsten eineinhalb Stunden vergingen wahrlich wie im Fluge. Wir waren alle vom Wissen, von der sehr lockeren und doch detailreichen, lebendigen Vortragsweise unseres Gastgebers begeistert. Nach dem prächtigen Abteisaal (von dem wir aus Sicherheitsgründen kein Bild zeigen) durften wir den wunderschönen Garten mit dem berühmten Kreuzgang samt Brunnenhaus bestaunen. Mitten durch den Garten führt ein Stück des Almkanals, der immerhin 300 Liter pro Sekunde Flussgeschwindigkeit hat. Da der Almkanal unterirdisch vom Garten abfließt, könnte das der Grund für das häufige Verschwinden der gegen die einstige Schneckenplage eingesetzten Enten gewesen sein...



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL



Danach durften wir die Marienkapelle besichtigen, ein normalerweise nicht zugängliches gotisches Bauwerk aus dem 14. Jahrhundert mit alten Fresken, die in den 50er Jahren von Lydia Roppolt erweitert wurden. Abschließend konnten wir noch einen Blick in die alte Bibliothek werfen. Wir fühlten uns wie im Film „Der Name der Rose“. Prior Korbinian zeigte uns einige Schätze und unter allgemeinem Staunen erklärte er uns (Unwissenden) woher das Wort „Buch“ eigentlich stammt. In alten Zeiten waren die Buchdeckel nämlich aus Holz, aus Buchenholz zumeist, da diese Holzart besonders resistent gegen den Holzwurm ist – nun kann sich auch jeder denken, woher der Ausdruck „Bücherwurm“ kommt.

Sehr beeindruckt verabschiedeten wir uns schließlich an einer Seitenpforte, denn die Glocke rief unseren Begleiter zum Gebet.

Nach einem kurzen Fußmarsch kamen wir im K+K Restaurant am Waagplatz an, wo wir schon mit einem Aperitif empfangen wurden. Das neue Führungsteam, Hr. Bartik und Fr. Strohschein, hieß uns herzlich willkommen.



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL



Wir wurden in den ersten Stock gebeten, wo uns ein ausgezeichnetes Menü serviert wurde. Es begann mit einem gar köstlichen Maibock auf Spargelsalat (mit Blume!) und ... aber wir wollen Euch den Mund wässrig machen – es war einfach vorzüglich



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL



Die Stimmung war bestens. Einen Abend mit lieben SchlüsselfreundInnen zu verbringen, die man schon länger nicht mehr gesehen hatte, ist einfach immer etwas Besonderes.



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL





Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL





Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL





Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL



Hoch erfreut waren wir über die Teilnahme unserer beiden so treuen Salzburger Unterstützern und Freunden Ilse Fischer von Avis und Thomas Beinsteiner von Panorama Tours. Außerdem durften wir Hans-Joachim Benkwitz, Vorstandsmitglied und Kassier der deutschen Clefs d`or, und seine Frau Karina begrüßen. Die starken Bande zu unseren Münchner Freunden und Freundinnen werden in schöner Tradition gepflegt.



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL



Und so feierten, lachten und diskutierten wir den ganzen Abend, unterbrochen lediglich vom Klingen der Champagnergläser pünktlich um 22.00, begleitet von einem kräftigen und inbrünstigen „Vive les Clefs d’or“.



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL



Herzlichen Dank an das Team vom K+K Restaurant am Waagplatz für die Einladung und die tolle Bewirtung. Ein Restaurant, das auf unserer Empfehlungsliste ganz oben steht.

Mit dabei waren:

- Thomas Beinsteiner (Salzburg Panorama Tours)
- Hans-Joachim und Karina Benkwitz (Angelo Design Hotel München)
- Peter Drazdik (ehem. Goldener Hirsch Salzburg)
- Ilse Fischer (Avis Autovermietung Salzburg)
- Benno Götz (ehem. Weisses Rössl St. Wolfgang)
- Rainer und Resi Hochhauser (ehem. Österreichischer Hof Salzburg)



Les Clefs d`Or Austria

CONCIERGE d`HOTEL

Thomas und Barbara Klingsbigl (Goldener Hirsch Salzburg)
Dietmar König (arthotel Blaue Gans Salzburg)
Florian Muigg (Bristol Salzburg)
Gerhard Nagele (ehem. Bristol Salzburg)
Andreas Pecher (Hotel Sheraton Salzburg)
Elke Pflug (ehem. Goldener Hirsch, Uni Linz)
Erwin und Elisabeth Pitzer (ehem. Goldener Hirsch Salzburg)
Rudolf Scheiblberger (ehem. Royal Bad Ischl)
Annabell Schwarz (Hotel Valentin Sölden)
Friedl Seidl (Bristol Salzburg)
Wolfgang Stelzhammer (Ebner's Waldhof Fuschl)
Norbert Strambach (Hotel Schloß Fuschl)

(Bericht: Thomas Klingsbigl/Fotos: Friedl Seidl)